

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 8 DE NOVIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Núm. 4282.

Fuera de Córdoba.

Sección editorial

FERRO-CARRILES.

Con grande interés se ocupa la prensa extranjera del nuevo sistema de vias férreas neumáticas que acaba de ensayar en Sydenham, inventado por Monsieur Rammell, autor también del correo atmosférico por medio de un tubo subterráneo construido en Balmesau.

El Times trae una minuciosa descripción de lo que tomaremos los datos necesarios para dar a los lectores una idea de este procedimiento.

El ensayo verificó en Sydenham, y sea en el punto que ocupa el palacio de cristal, está dispuesto como sigue.

Es una galería de 600 metros construida de ladrillo, de sección elíptica, cortada en su parte inferior por el plano de la vía férrea, cuyo eje horizontal mide 2,50 metros y 1,300 el vertical. Los carruajes ocupan casi todo el espacio transversal, teniendo el último adherida una gran placa de hierro de la misma sección que la galería, y que para cerrarla herméticamente ó casi herméticamente, está guarnecida por los bordes de un cepillo de crin.

Después de entrar el tren en el túnel algunos metros, se cierra su embocadura, también herméticamente, con unas puertas de hierro dispuestas en corredera.

En el hueco que resulta en el túnel entre la puerta cerrada y la placa ya descrita del último carruaje, se encuentra en el muro lateral una abertura provista de una rejilla, por la que se realiza la inyección del aire comprimido que empuja el tren hasta la otra extremidad del túnel. Para hacerlo volver al punto de partida, se absorbe el aire, y al formarse el vacío, el tren repasa en efecto el espacio antes recorrido.

La máquina para la emisión del aire es lo único que El Times describe con alguna oscuridad, y basta de una manera incompleta. Solo se comprende que hay algunos grandes discos concavos de hierro, a los cuales una pequeña máquina de vapor hace girar á razón de 150 rotaciones por minuto, que estos discos se mueven en ambos sentidos, y que al moverse en uno, producen el aire y al

invertir su movimiento, desempeña las funciones neumáticas, produciendo el vacío.

Los ensayos han tenido un éxito completo, y el único óbice que se opone es el de que puede faltar aire á los viajeros; y temer evidentemente inundado, tratándose de una galería corta, puesto que el tren se encuentra siempre del lado en que el túnel está abierto, respecto de la placa ó tabique móvil que lleva en el último carruaje.

En lo que no estamos conformes, es en que este método puede aplicarse á grandes distancias, como se pretende, y mucho menos al caso heroico de atravesar con su aplicación el canal de la Mancha.

Tratándose de un largo trayecto, es cuando aparece con toda su gravedad el inconveniente de que falte aire respirable á los viajeros, no ya á la distancia de la boca del túnel en que se le faltará en los que no tienen ventilación intermedia (y claro es que los de esta clase no pueden tenerla) sino á una distancia menor, puesto que el tabique móvil, base del aparato, corta por completo la corriente.

Ciertamente el descarrillamiento es casi imposible; pero en cambio ofrecen nuestros concepto inconvenientes de gran monta, tratándose de vias muy largas. En una corta, en caso de parada durante la marcha, se obtiene que los viajeros salgan por las portezuelas de la extremidad del tren que miran á la parte arriba del túnel y lo pasen á pie; mas si esto ocurre en una vía larga, ya el caso es gravísimo.

Además, es muy problemático que en un trayecto largo la máquina produzca todo el aife necesario para llenar un espacio de muchos miles de metros cúbicos y conservar la presión suficiente para la presión que la marcha del tren necesita.

Es también difícilísimo, en una vía de alguna estension, evitar los asientos de la fábrica, ó de los carriles que alteran la sección del túnel, impidiendo el paso de la inflexible placa que sirve de pistón, ó dejen vacío el espacio entre esta y las paredes que, dando salida al aire, inutilizan la acción de la máquina.

Estamos muy distantes de negar mérito á la invención; pero nos parece, por hoy, de poca utilidad práctica, y solo en punto de partida para conseguir una vez una verdadera victoria científica.

Encontramos el invento poco útil, porque en las distancias cortas, cualquier otro de los medios conocidos es preferible, como mas barato, en las galerías de gran longitud, y sobre todo en la subterránea que quieren

aplicarlo, ofrece peligros y dificultades que no pueden desconocerse.

Esta es al menos nuestra sincera opinión.

Sección oficial.

La Gaceta del 4 publica un real decreto haciendo extensivo á las clases de Artillería é Infantería de Marina el aumento de 10 rs. mensuales de haber, á contar desde 1.º del corriente, concedido á igual clase del ejército en real decreto de 28 de octubre último. Dicho aumento se cubrirá con el sobrante que existe en el capítulo 3.º del presupuesto ordinario de gastos del corriente año económico.

La del 5 inserta los siguientes reales decretos.

Promoviendo á la regencia de la audiencia de Mallorca vacante por fallecimiento de D. Pantaleón Luzás de Póiton, á D. José Entrala y Perales, presidente de sala en la de Pamplona.

Promoviendo á la presidencia de sala que resulta vacante en la audiencia de Pamplona por ascenso de D. José Entrala y Perales, á D. Julian Gomez Ingabuzo, magistrado de la de Burgos.

Trasladando á la plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de Burgos por promoción de don Julian Gomez Ingabuzo, á don Antonio Aliz, que sirve otra de igual clase en la de Cáceres, accediendo á sus deseos, y en promoción á esta vacante á D. Manuel Oso-laza, juez de primera instancia de San Sebastián.

Sección de noticias.

NAZIONALES.

Cádiz, 3. A una de la madrugada ha salido el vapor *Alerta* en persecución de los corsarios griegos, que se han apoderado del laúd *San Enrique*.

Málaga, 3. El capitán del vapor francés *Tharsis*, llegado á este puerto, certifica que los que la tripulación del laúd *San Enrique*, tomó infundadamente por piratas griegos, eran franceses.

Barcelona, 3. A las dos de la tarde ha llegado un batallón del regimiento de Bailén, procedente de Tarragona.

Valencia, 3. Han salido dos buques en persecución de los corsarios griegos que han aparecido junto al cabo de Gata.

Cádiz, 4. Ya se encuentran reunidos en esta plaza 2,231 hombres del reemplazo ordinario de Ultramar. Es posible que se adelanten por falta de cuarteles donde alojarlos, el día en que debe salir de este puerto el vapor que ha de conducirlos á las Antillas.

Almería, 4. Se ha encontrado el laúd *San Enrique*. Parece que lo que hizo huir á su tripulación fué el ver que se le acercaba una lancha con cuatro hombres del

brío francés *Esperanza*. Han vuelto á este puerto los vapores *Lepanto* y *Alerta*, que estaban en persecución de los supuestos piratas.

Valencia, 4. Las lluvias han desbordado los ríos, que se han llevado dos puentes del ferro-carril: el grande de Montesa y el de Albalá, junto á Játiva, por lo que desde hoy á las doce del día se ha suspendido la salida de los trenes.

Nos dicen de Ecija que de los 638 electores que han tomado parte en la elección, 458 han votado para concejales á los señores siguientes:

D. José María Albornoz.—D. Manuel Cabrera.—D. Pedro Aguilera.—D. Manuel Perez Bonilla.—D. Antonio Tejada.—D. Batallón Navallas.—D. Antonio María Avila.—D. Ignacio Fernandez de Bobadilla.—D. Federico Manfisa.—D. Juan Bautista Armes.—D. Francisco Perez de Mena.—D. Ramon Pral.

Los presos de las cárceles de Zaragoza han vuelto á cometer otro atentado. Después de las requisas suscitadas, una rifa, y rompiendo una tinaja, con ella hecha trozos tiraron á los dependientes que los querían poner en orden, por lo que el alcalde D. Joaquin Jimenez de Gensarbo, con gran exposición de su vida, arrojándose en medio de los que así lo atropellaban fodo, cogió y separó á los alborotadores, pero el principal de ellos, Martin Castillo (a) Descolorido, preso por varios robos en cuadrilla, llegó hasta el punto de huir al fiel de llaves, luchando á brazo partido con el alcalde y dependientes que trataban de contenerlo y asegurarlo.

Por real orden remitida al alcalde constitucional de Manresa se ha sabido que SS. MM. se han declarado protectores de la restauración del histórico edificio donde se halla la Cueva, en la cual San Ignacio de Loyola escribió en aquella ciudad su tan celebrado libro de los *Ejercicios espirituales*.

Diócesis de Corresponsal del 3.

En el primer despacho que tenga el Sr. Gonzalez Bravo con S. M., que será probablemente el miércoles próximo, quedará firmado el arreglo de partidos, mercedos. Sirva esta noticia de consuelo á los que tanto se impacientan por la publicación de tan deseada medida.

En Haro, segunda población en importancia de la provincia de Logroño, no ha podido elegirse el nuevo ayuntamiento, por no haberse presentado á dar su voto ninguno vecino. En cambio en otras poblaciones de la misma provincia ha sido muy disputada y concurren la elección.

El general Pareja ha salido de Inglaterra para el Pacifico en el vapor *Falcon*,

cuya salida de Londres hemos anunciado, omitiendo el nombre del capitán.

No dicen de la capital del principado catalán, que después de muchos sacrificios pecuniarios y de haber hecho los mayores esfuerzos el Sr. Tous, fabricante de tejidos é hilados de Barcelona, para sostener su fábrica, dar jornal á sus obreros, se ha visto obligado á cerrarla, quedando sin recursos un crecido número de operarios que trabajaba en la misma.

El día 3 dió el duque de Valencia un convite á sus compañeros de gabinete y á otros personajes distinguidos. Asistieron á él todos los ministros, el general tuncion Sidi-Selim, el subsecretario de Estado Sr. Buelves, el capitán general y gobernador civil de Madrid el senador Sr. Palma, los Sres. Fonseca y conde de Torres Cabrera, el ministro plenipotenciario de Portugal Sr. Coello, los directores generales de Obras públicas y de Establecidas Sres. Belda y Marfori, el ayudante del duque de Valencia Sr. Barbara, el secretario particular del mismo Sr. Sarraiz y un ayudante y un intérprete del general tuncion.

El duque de Valencia tuvo á su derecha al ministro de Gracia y Justicia, y á su izquierda al de la Guerra. El primer puesto frente al general lo ocupó el general tuncion Sidi-Selim.

Dicen de Madrid lo siguiente: Parece indudable que el gobierno presentará á las Cortes un proyecto de imprenta libre y liberal, que dará á la prensa la garantía del jurado, y en la que pondrán á cubierto con las leyes ordinarias existentes los grandes y preciosos objetos que la Constitución declara inviolables.

Pregunta: *Las Novedades*. Basierro, que las paralización que se nota en los asuntos del Perú, por lo que hace á la actividad del gobierno español, sea debida á ciertas notas que parece se han cruzado con una potencia extranjera?

Contesta: *La Correspondencia*. Es falso el rumor de que se paralizasen los asuntos del Perú.

Ni los negocios del Perú han estado paralizados nunca, ni potencia alguna extranjera ha tratado de cohibir nuestra acción; ni España tomaría en cuenta intereses ajenos, cuando se trata de salvar el honor del pabellón nacional y los intereses de nuestros conciudadanos.

En el establecimiento penal de Santoña ha sido descubierto un trabajo subterráneo que se está haciendo por los presidarios de la quinta brigada con objeto de fugarse. Ya tenían muy adelantada la obra, cuando en una requisita que se pasó con grande escrupulosidad se notó bajo las tablas de un camastro algún indicio que sirvió para descubrir el in-

sois francés; los venecianos tienen por lo general la sangre más líbia; pongámonos bajo este árbol y estaremos mejor.

Como gustéis.

Amigo: siento haberme comprometido á mataros; si esa promesa no os hubiera hecho mas que un rasgón.

Muchas gracias! ganad vuestro salario; os habrán pagado bien.

Ya lo creo; mas de lo que valeis de seguro.

El desconocido arrojó el sombrero á sus pies, y próbo apoyándose en el suelo, el temple de su espada.

Gran Dios! Sois un niño, exclamó el capitán indeciso.

Tanto peor para mí! Tanto mejor para vos!

su pecho; lanzó un suspiro comprimido y cayó. El desconocido, se inclinó sobre él, miró su rostro pálido y velado ya por la sangre que arrojaba por la boca y nariz, registrándole después á yer si encontraba alguna indicia que le explicase tan inesperado encuentro. La cartera del normando cayó así en manos del vencedor, que se alejó con ella, no sin advertir que su estocada la había atravesado de parte á parte.

Al día siguiente no se decía otra cosa en los salones de Venecia, que la historia de la aventura de la condesa de Ruggieri.

No.

El anciano conde, ofendido por las vistas que hacia á su mujer, el genovés mancebo Pampalona, le ha preparado una emboscada.

¿Y ha muerto?

No; por el contrario, el ha puesto á las puertas de la muerte á ese aventurero que hacia temblar á todos nuestros valientes con su aire de matón; el capitán La Gazette.

que meos en Francia seréis mi servidor, en cuanto pisemos el territorio francés pasaréis por mi padre y no abandonaréis este título sino por orden mia. Guardad el mas profundo silencio de lo que os he confiado, o habéis de morir.

El aventurero creyó soñar, al verse tan bien servido por la casualidad.

Dos días después un navío de la orgullosa república tomaba el rumbo para Francia; dos mujeres enmascaradas iban sobre el puente fijando la una tristes miradas en la ribera del Adriático, y la otra una mirada ardiente en el horizonte donde el sol declinaba.

Eran la marquesa Fabiagi y su fiel Venecia; el capitán La Gazette envuelto con arrogancia en su capa, acuciada su barba con una mano y con la otra el pomo de su espada.

Ya sabemos lo que sucedió á los viajeros. La Gazette después de haber reflexionado mucho los medios de que se valdria para llegar al castillo de Anzenes sin obstáculo, no le acordó mejor que conducir á él á las damas que es-

bienhechora, si yo no la hubiera despedido de su tesoro. Sin contar, detalladamente las circunstancias de mi usurpación os diré que la madre de vuestra protegida llevaba consigo en el navío donde fué muerta, un cofrecillo lleno de piedras de un valor incalculable; yo me apodene de esas riquezas escondiéndolas en un sitio seguro, que hoy me apresuro á revelarlas, con la esperanza de mitigar el castigo que sin duda me prepara la cólera de un Dios justiciero. Adjunto os envío un itinerario, que si le seguís exactamente, encontraréis el cofrecillo, haciendo un acto de justicia y salvando á un alma del remordimiento.

Soy, señora marquesa, con el mayor respeto, vuestro humilde servidor.

Ex-gobernador de la ciudadela de Anzenes.

El capitán desdobló con mano trémula el otro papel, que acompañaba á la carta repasando con ansiedad el itinerario de Hales; el precioso escrito fué leído hasta cuatro veces; la llava acari-

tento de los penados. Inmediatamente se procedió al arresto de cuatro de estos y se inutilizó el buque que habían abierto en el piso, frustrando por completo los propósitos de fuga que trataban de realizar los presos.

El gobernador superior civil de Puerto Rico participa en 10 de octubre próximo pasado que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, y que su estado sanitario es satisfactorio.

El gobernador superior civil de Cuba participa en 15 de octubre último que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, cuyo estado sanitario sigue siendo el mismo que en el mes anterior.

Dice El Eco de la Ganadería:

La trashumancia está bastante adelantada. Los ganados pasan en mediano estado; los precios de las carnes son suficientes para remunerar el precio de las dehesas y los gastos de pastores. Los de la lana son también bastante subidos: pero han bajado últimamente respecto de los que tuvieron al tiempo de hacerse el corte. Según nuestras noticias, han quedado en Extremadura, la Mancha y Andalucía bastantes dehesas por arrendar; esto hará que las yerbas bajen un poco y se restablezca de este modo el equilibrio entre los precios de los pastos y la ganadería.

Dice La España:

Según parece, el señor ministro de la Guerra, en su incansable afán de proporcionar a las clases militares todas las ventajas compatibles con las reformas que deben conducir a la deseada perfección orgánica, se ocupa muy particularmente en armonizar aquellas necesidades con el presupuesto de su ramo que debe presentarse a las Cortes en la próxima legislatura. Dicese que están ya aprobados por el Consejo de ministros varios proyectos de ley que han de redundar en beneficio del ejército, el cual debe ya mucho al señor Córdoba, y que el primer proyecto que se presentará a las Cortes será el de mejoras de retiros.

Se dice que con motivo de los días de S. M. la Reina serán nombrados capitales generales de ejército el respetable barón de Meer y el señor Zarco del Valle, como premio en su ya larga edad de sus grandes servicios. Así lo anuncia La Epoca.

Las últimas correspondencias de Santo Domingo nos comunican las siguientes noticias relativas al sometimiento de los rebeldes y pacificación de la isla:

El nombrado Pepillo Salcedo, jefe de los insurrectos, ha remitido a Montecristi todos los prisioneros nuestros que conservaba en su poder como rehenes; y al dar este paso tan grato para nosotros, también ofrece someterse a nuestra primera autoridad con las fuerzas de su mando, asegurando a la vez que las partidas sueltas que circulan por lo demás de la isla serán sometidas también, merced a la influencia que sobre ellas tiene y los medios de que puede disponer para cumplir esta promesa.

No es dable pintar con su verdadero colorido el entusiasmo con que ha sido recibida esta grata nueva, pues todos a

la vez se felicitaban con las mayores demostraciones de júbilo, dando gracias a la Divina Providencia por tan feliz suceso y la salvación de nuestros caros hermanos que tantos peligros han corrido y por quienes tanto se ha ido temiendo que fueran sacrificados.

Una orquesta improvisada recorrió las calles de esta capital en la mañana de este día (29), anunciando a su vecindario tan feliz nueva y preparándose para que con ella se dispusiese a gozar de mayores demostraciones.

Las últimas noticias de Montecristi alcanzan al 5 de octubre.

Los cinco comisionados por Salcedo llegados a Montecristi el día 1.º fueron los siguientes: Pablo Pujol, Pedro A. Pimentel, Alfredo Deején, Belisario Curiel y Teófilo Objio.

El día 26 y 28 habían llegado a Montecristi el subteniente D. Miguel Muzas, ayudante del Sr. Velasco, doña Juliana Ruiz con dos hijos y el asistente del antedicho subteniente que se encontraban prisioneros.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 2.—En los círculos más acreditados se dice que el emperador de Rusia saldrá el sábado de esta capital para San Petersburgo, sin detenerse en ninguna otra parte.

Paris, 3.—Un artículo del Constitucional de hoy hace resaltar el inmenso entusiasmo con que ha sido acogido el emperador Napoleón al atravesar casi toda la Francia, para ir a hacer la visita de cortesía al emperador y a la emperatriz de Rusia.

En la bolsa de París se dice que hay motivos para creer que la crisis financiera que se experimenta, no tardará en declinar.

Paris, 3 (por la tarde).—El Banco de Francia ha bajado su descuento de 8 a 7. Bolsa firme y se han cotizado: las acciones de la línea de Sevilla, Jerez y Cádiz a 290 con un report de 5 francos.—Norte de España, a 347, y mobiliario español a 550.

El balance hebdomadario del Banco de Francia publicado por el Monitor en su edición de esta tarde, da los resultados siguientes: Aumentación del numerario, un millón de francos. La de los billetes y valores en cartera 27,500,000. La de los billetes en circulación 9,000,000 francos. Cuentas corrientes, 52,000,000 francos.

El crédito sobre el tesoro ha disminuido en 52,000,000 francos.

El Consejo de ministros se reunirá el sábado 5, bajo la presidencia del emperador, con el objeto de discutir la cuestión de saber si hay o no lugar de ratificar el último tratado concluido con el emperador de Cochinchina.

El periódico La France cree poder asegurar que el gobierno francés acaba de dar a la corte romana las más satisfactorias explicaciones con motivo de las interpretaciones contradictorias de que ha sido objeto el convenio franco-italiano.

Atenas, 2.—Después de prolongados y animadísimos debates, ha sido votada y aprobada definitivamente la nueva Constitución del reino.

Paris, 4 (por la mañana).—El Monitor publica noticias relativas a la emigración de los circasianos que sigue en mayor escala: 40,000 de estos infelices están es-

perando en el territorio ruso el momento y los medios para embarcarse.

Acaban de llegar a Trebisanda 2,000 emigrados.

Londres, 3 (por la noche).—El mercado monetario ha mejorado.

El balance del Banco es más favorable que el de la última semana, y se cree que mañana ó pasado se resolverá la reducción del descuento.

Paris, 3 (recibido el 4).—El sábado se reunirá el Consejo de ministros para examinar la cuestión de Cochinchina.

Se ha publicado una carta de M. Julio Favre desmintiendo las aseveraciones del diputado italiano Boggio. M. Favre insiste en que él siempre ha pedido la ejecución de Roma, y aconseja a los diputados de la oposición que aprueben en las cámaras la convención franco-italiana, pues él desea también ver a Roma libre de toda influencia extranjera, para que pueda completarse la unidad italiana.

Copenhague, 3.—Los prusianos empiezan mañana a evacuar la plaza de Alborg.

Paris, 3 (por la noche, recibido el 4).—San Petersburgo, 2.—El Invalído ruso manifiesta que las visitas que ha recibido el Czar de varios soberanos, han sido de pura cortesía, no teniendo ningún carácter político, y añade que la Rusia no busca ninguna alianza, prefiriendo conservar su libertad de acción.

Viena, 3.—La Correspondencia general desmiente los rumores de una nueva crisis ministerial para modificar el gabinete.

Paris, 4 (recibido por la noche).—Turin, 3.—El general Lemarmora, presidente del Consejo de ministros, rehusa comunicar nuevos documentos y dar más explicaciones sobre el tratado del 15 de setiembre.

El diputado Petrucci, habiendo preguntado si la nota del caballero Nigra era exacta, le fué respondido por el ministro Lanza, que la nota del diplomático Nigra había sido reconocida como verdadera por las dos altas partes contratantes.

Un diputado presentó los informes, cuyas conclusiones eran la adopción pura y sencilla de la traslación de la capital. La discusión tendrá lugar el lunes.

Southampton, 3.—Ha producido gran sensación la noticia de que una batería española había disparado sobre la goleta inglesa Mermaid con motivo de que esta no había enarbolado su pabellón. La goleta parece que se fué a pique y que la tripulación se ha salvado.

Paris, 4 (recibido el 5).—Turin, 4.—El Banco ha bajado el descuento a 8.

Copenhague, 4.—La comisión del Folketing, propone autorizar la continuación del bill de indemnidad.

El periódico La France halla demasiado grave la declaración del ministro Lanza, y espera que la rectificará por medio de una comunicación oficial para desvanecer todas las dudas y dificultades a que podría dar lugar su interpretación.

Turin, 4.—Han llegado muchos extranjeros descontentos de presecuar las discusiones del Parlamento sobre el proyecto de ley trasladando a Florencia la capital de Italia. Entre ellos hay varios directores y redactores principales de los periódicos de París. El Steele se ha hecho representar por Mr. Havin y el Journal des Debats por monsieur Yung.

El emperador insiste imperiosamente para que la cuestión de Roma sea apartada de los proyectos del gobierno y pide que se adopten ciertas medidas ostensibles, así como la de desarmar y disminuir el contingente del ejército.

Paris, 3 (por la mañana).—El Monitor, en su número de hoy, publica noticias de México con fecha 28 de setiembre, dando pormenores interesantes

sobre la rendición de la ciudad de Matamoros.

Dicese que la sumisión del general Cortina ha dejado al presidente Juárez completamente desamparado y en la absoluta imposibilidad de recibir del Norte los recursos supremos que podía esperar para la prolongación de la lucha.

El periódico El Constitutionnel, habiendo de la entrevista de los emperadores de Rusia y de Francia, dice que la visita del segundo al primero ha sido exclusivamente un acto de cortesía.

Londres, 3.—Las autoridades de los Estados confederados han comunicado oficialmente la toma del vapor «Florida» por el vapor «Massachusetts» en la rada de Bahía. El combate ha tenido lugar el día 7 de octubre, y el vapor federal ha sido apresado en presencia y bajo los cañones de los fuertes, y de la escuadra del Brasil.

Berlin, 2.—Acaba de llegar a Postdam el emperador Alejandro.

Asistirá mañana a una gran cacería; y el sábado saldrá para San Petersburgo.

Parece que el gobierno de los Estados Unidos ha impedido la venta de una fragata de vapor armada en guerra que agentes del Perú trataban de adquirir en California. Esta medida de estricta justicia que honra a Mr. Seward ha sido tomada a consecuencia de reclamaciones del ministro plenipotenciario de S. M. C. en Washington, apoyadas en las prescripciones del derecho público, relativas a la neutralidad.

Noticias recibidas en Londres por la vía de Nueva York anuncian que el general mejicano Vidaurri, antiguo gobernador de Nueva Leon, y su segundo Quiroga, habían hecho su sumisión al gobierno imperial. Juárez salió de Monterrey el 26 de setiembre en el momento en que entraban las tropas al mando del general Castagny. Huyó en su carruaje escoltado por algunos ginetes de Guanajuato. Las tropas republicanas en número de 3,000 hombres con 30 piezas de artillería después de evacuar a Saltillo y Monterrey se dirigieron a Chihuahua, donde se había retirado Juárez. Se decía que el general Ortega había sido fusilado por sus propios soldados.

Parece positivo, dice La Epoca, que hay negociaciones muy activas entre Paris y Viena para llegar a un arreglo en la cuestión de Roma, y que el príncipe de Metternich debe llegar en breve a Paris para activarlas, después de haber recibido las últimas instrucciones del nuevo ministro de Negocios extranjeros de Austria.

Un suceso imprevisto ha llenado de luto y de amargura a dos familias respetables de Puerto-Príncipe. Hallándose en el potrero S. Antonio Guirabo, en Camujiro, distante cuatro leguas de dicha ciudad, de la propiedad de D. Pablo Betancourt, sus dos hijos, jóvenes de 12 a 15 años, con D. Diego Varona Betancourt, primo hermano de éstos, y casi de su misma edad, determinaron los tres jóvenes ir a cazar un ratón por el potrero, y al requerir sus armas, y después de cargar la suya el joven D. Diego, la puso inadvertidamente horizontal para colocar el pistón sobre la chimenea, a la sazón que su primo D. Diego Betancourt y Sanchez, ocupado en la misma faena, se encontraba frente de éste. Por una de esas casualidades que des-

graciadamente se presentan de vez en cuando, pere que muy pocas veces nos sirven de lección, salió el tiro de la escopeta, cuya carga de municiones se le introdujo al joven Betancourt y Sanchez por una ingle, causándole la muerte una hora después.

Gaceta.

Animacion.—Pasada la temporada de otoño, en la que cesan los paseos de verano y no se frecuentan aun los de invierno, el de la Victoria va entrando en las condiciones más favorables para la gente que gusta de esta clase de pasatiempos. En la tarde del domingo la concurrencia fué muy numerosa, y unido esto a lo agradable de la temperatura y a la animacion que siempre presta la música, es lo cierto que se pasaron dos horas muy entretenidas y que son un seguro indicio de que en el invierno entrante nos esperan en aquel ameno paseo muy buenos ratos. No hay que desmayar, y ya que nos faltan otros recreos, al menos que nos veamos las caras en alguna parte.

Horror!—Hace días que cuando el sol asoma se festeja el suceso en el paseo de San Martín colgándose prendas de ropa mojadas para que se enjuguen en las cuerdas que se sugelan en los árboles. Esta grotesca exhibición en un paseo público pertenece a un género tan estravagante, que es seguro que el último villorrio lo miraría con horror. El municipal del distrito debe estar satisfecho de su vigilancia.

El vigia.—Tales cosas se ven y oyen en estos tiempos dichosos, que si algún envidian los buenos—es a los ciegos y sordos.

Criada modelo.—Ayer fué conducida a la cárcel la criada de una señora título de Castilla de esta capital, por haber sustraído a su ama cierta cantidad de dinero, el cual parece que ha sido encontrado por el Sr. inspector de vigilancia del distrito de la izquierda de esta capital.

Nombramiento.—El Sr. D. Marcelo Bravo ha sido nombrado Administrador de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia.

Yo ni agua.—Son ya infinitas las quejas de las personas que transitan por la vía férrea de Sevilla a Córdoba sobre los excesivos precios que se les cobran por cualquier friolera que toman en el restaurant de la estación de Lora del Río. Creemos que por quien correspondía se debiera obligar al que tenga a su cargo dicho servicio, fíjase a la vista un cuadro con los precios de sus artículos, y de esta manera el transeunte no se vería en la necesidad de pagar la primada con el abono del cuadruple de lo que vale cada uno, siendo lástima que en una vía que todos sabían por muchos conceptos, se tolerase un abuso que le atrae algún descrédito, ataso sin culpa de la empresa.

Bien.—El correo va entrando en buenas condiciones, llegando a esta capital a la hora que marca el itinerario. Nos alegramos principalmente por los graves perjuicios que se ocasionaban a nuestras provincias vecinas.

No ganamos para sustos.—La sociedad La Amistad cordobesa ha empezado a ensayar la comedia de aquel título.

Subasta.—El día 22 del actual se subasta en las casas consistoriales de Rute una casa calle de Toledo de aquella población, bajo el tipo de 2,382 rs.

Dentista.—Por el anuncio inserto en su lugar respectivo verán nuestros lectores que ha llegado a esta capital el profesor dentista D. Manuel Martínez, que se ha establecido en la casa núm. 1.ª ca-

(394)

ciada con ternura frenética y el normando ebrio de ventura, se dijo que sería bien tanto al ir a arriesgar su vida en un combate nocturno por algunos ducados, cuando tenía en sus manos un tesoro. No obstante, el capitán se tenía por púdonoso, y se decidió a cumplir la palabra que tenía empeñada. Por otra parte, tenía tal confianza en su destreza que no dudaba del resultado favorable para él. Rompió, pues, la carta dirigida a la marquesa, dobló después de desarla la otra hoja que le haría llegar hasta el tesoro, la guardó en la cartera, y esta en el pecho, bajo su ropilla, tomando rápidamente el camino de la villa Ruggieri. «Muerto mi hombre, se decía por el camino, y honradamente ganado mi dinero, emprenderé cómodamente el camino de Angeres donde me aguardan todas las delicias del paraíso, mientras que ahora si abandono a Venecia sin dar la estocada que me ha de valer tanto dinero, corro el riesgo de morir de

(399)

ble. El aventurero tenía después de convalencido la cara más sombría y la mirada más feroz: sus ropas revelaban miseria, y cualquiera que hubiese estado en el secreto hubiera comprendido que lo que sentía no era la sangre perdida ni su orgullo ofendido, sino la pérdida de su cartera, que su adversario le había robado. Gracias que su memoria prodigiosa conservaba todos los detalles de la reseña; pero se aterraba ante la idea de que otro más afortunado pudiese anticiparse y aprovecharse de tan rico tesoro. El desgraciado capitán no tenía ni un óbolo para ponerse en camino, y en este apuro acudió a la marquesa Fabiani, cuya generosidad era proverbial; á fin de implorar algún socorro que permitiese volver a su país natal a un pobre soldado. La marquesa quiso verle por sí misma é interrogarle, y después le dijo: —Desde hoy os tomo a mi servicio, y mañana partimos para Francia, en cuyo país me serviréis de guía: hasta que to-

(398)

«¡Ah! Pobre caballero! Tranquilizado: Pampelonne está en salvo; su contrario es el que...» «¿Ha muerto?» «Hay quien lo dice.» «¿Y el caballero?» «Ha partido para Francia dos horas después de esta aventura: la condena está desolada.» «¿Y el conde?» «Inconcebible.» «¿Todos los maridos son lo mismo?» «Se habló mucho de esta aventura durante ocho días, y al cabo de ellos nadie se acordó de ella.» La Gazette luchó por espacio de quince días entre la vida y la muerte; por fin, su naturaleza robusta triunfó, y el normando tres meses después de su duelo, reparado en la plaza de San Marcos como un nuevo Lázaro. A veces jde qué casualidades pende la vida! Si la estocada del mancebo Pampelonne, como se llamaba en Venecia el caballero, no hubiese tropezado con la cartera, la muerte del capitán hubiera sido inevita-

(395)

hambre en el camino, llevando la llave de un tesoro en el bolsillo.» Al acabar este razonamiento, se encontró bajo los castaños de la casa indicada, y apenas acababa de cerciorarse según las señas de que era allí, una ventana se abrió sobre su cabeza y un hombre se deslizó por ella hasta la arena. «¡Pardiez, caballero! dijo el capitán acercándose al de la ventana; tenéis mucha habilidad para hacer cabriolas.» «Me bareis un servicio si no os metéis en lo que no os importa.» «Tenéis lindas despachaderas.» «Les que me convienen.» «¿Pero de dónde diablos venis por ahí?» A esta pregunta impertinente, su interlocutor retrocedió dos pasos, se puso en guardia, y dijo: «Comprendo: me esperabais. Despachemos, pues, sin ruido y pronto tengo prisa.» «Eh, eh, eh, bien se conoce que

JEREZ DE LA FRONTERA

ESTADO DE SU SITUACION EN 31 DE OCTUBRE DE 1864.

ACTIVO.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes Acciones (Rs. vn. 8.000.000), Caja (2.824.311,29), Cartera y cuentas deudoras (10.016.945,23).

PASIVO.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes Capital (Rs. vn. 12.000.000), Depósitos y cuentas acreedoras (8.841.256,52).

Jerez 31 de Octubre de 1864.—El Director Consejero, Juan J. Sanchez y Balbas.—El Tenedor de libros, Joaquin de Segura.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso

—Hoy.—S. Severo y compañeros mártires.—JUBILEO CIRCULAR.—En la hermita de San Juan de Letran.—Octavo día de novena de animas en la ermita del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud...

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Libreria y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Juana y dejó a Juan.—Digo que el Orangetan... A Juan su pena cruel... Presentacion.—Ha sido presentado para la silla Episcopal de la Diócesis de Jaen el Excmo. E Illustrisimo Sr. D. Antolin Monsencillo, Obispo de Calahorra y la Calzada.

ricias y palabras,—que perfumó la brisa... —Al pie de la letra.—Habiéndose prohibido en España la circulación del periódico inglés The Times... —Sentencia.—Los periódicos franceses, insertas la sesión del 29 de octubre...

Muller, se os ha reconocido culpable del asesinato de M. Briggs... —Modas.—Los últimos figurines llegados de París y publicados por La moda elegante ilustrada...

e Ambrosio de Morales. No he informado de su estrambótica habilidad... —Vuelta con ella.—Dentro de breves días aparecerá en Madrid un nuevo folleto del Sr. Caso...

SECCION COMERCIAL

Mercedes. SOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 2. Consolidado 48-70 c. Diferido 43-75. Cebada 009 fanegas de 00 a 00.

Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. San precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid, Berlina, 607 rs. Interior, 440.

Otros carruajes. Carruajes acelerados del Norte y del Sur. Salen los impares a las 7 de la mañana y llegan los pares a las 8 de la noche...

Campanas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Posada de Sta. María. FUENTEBONIA, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. P. Risco, Cecilio Arenas.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de olivar con molino y...

Pérdida. El 15 al 16 de Octubre se han extraviado dos lecciones de a...

Pérdida. El domingo 23 del pasado se extravió un libro de doctrina con el...

Arrendamiento. En subasta pública que tendrá lugar el jueves 4 de Noviembre...

Pérdida. El día 26 de Octubre por la tarde se perdió desde la plazuela del...

Piano. Se vende un precio. Piano cuadrilongo; tiene cinco octavas y se da...

Arrendamiento. Se hace de una sala y alcoba en la casa num. 7 en la calle...

Relojero de fabrica. D. José Vico Losada, después de haber recorrido las capitales...

Pérdida. El día 2 por la noche se perdió una tula de alpaca, blanca bordada...

Grandes remesas de Petróleo. El aceite mineral se acaban de recibir en el almacén...

Venta. La de un piano cuadrilongo de siete octavas, de buena construcción...

Diccionario de bolsillo, frances español y español francés, con todas las voces de las respectivas academias...

Arrendamiento. El de la casa num. 22 calle Aspartería, y se traspasa el establecimiento...

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez...

Venta. Se venden tres caballos y un carruaje de paseo en la casa de enlante del Correo...

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. De J.-P. LAROZE, Químico, Farmacéutico de la Escuela superior de París. Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago...

JARABE DEPURATIVO CON IODURO DE POTASIO. El Ioduro de potasio, administrado en solución o bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia...

JARABE FERRUGINOSO CON PROTO-IODURO DE HIERRO. La asociación de la sal férrea con el Jarabe de cortezas de naranjas es tanto más racional cuanto que este Jarabe...

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BAGALAO. JARABE DE RABANO IODADO. Este Jarabe se completa con el mayor éxito, en lugar del Aceite de Hígado de Bagalao...

Rob Boyveau Laffeteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el ROBOUYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno...

AL PUBLICO. NO MAS DOLORES DE MUELAS. Para las odontalgias debidas a una caries que son las más rebeldes, existe hoy día un medio infalible...

PRIMERA DENTICION. En caso de denticion laboriosa, en que al niño se le inflaman las encías y tardan en asomar los primeros dientes...

EL BETIS. Depósito y fábrica de calzado en Córdoba Arco Real 19, de José Gil Chacon. En dicho establecimiento hay un gran surtido de calzado de señoras, caballeros y niños...

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros. Acerturas de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 48 grabados...

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Faustino Martínez...

El Omnibus. Almanaque literario para 1865. Contiene el Calendario completo, tarifas reformadas de correos, ferrocarriles y telégrafos de España y el extranjero...

El Indicador de España. Los señores suscritores a esta obra con anuncios o páginas de color, pueden recogerla en casa de don Fidel Usano y Rojas...

BAZAR DE CAMAS INGLESES EN CORDOBA. calle de Ambrosio de Morales num. 1. En Sevilla, plaza del Pan num. 4, esquina a calle Conditarias num. 1, 2, 3...

Contribucion de Consumos. Guia fácil, sencilla y completa dedicada a los Alcaldes, Ayuntamientos y Secretarios, por don Eusebio Freixa y Rabasa...

El esterminador instantáneo radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de París, ha descubierto esta especial composición, la cual usada por medio de sahumerios y haciendo cuanto dice la instrucción...

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento de don Bartolomé Luque, calle Almoneda número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios...

Tratado elemental de los colores de cantería arte de la moleta. Obra en que se enseña a montar y labrar las bóvedas simples, los capatazos, las trompas, los arcos adintelados...

Penjines. En las heras de labor de la Campiñuela baja, se arriendan para este año por el número de fanegas que se convengan la persona a quien convenga este arrendamiento...

Almoneda. En el barrio de S. Miguel, plazuela de Frijas num. 35, se hace almoneda de toda clase de muebles para una casa...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...

Pérdida. La persona que ha perdido una mantilla nueva, puede recogerla en la escuela de Sordo-mudos, calle Valderrama num. 8...